

## Nacho Sáenz (Centro Pericial Clínico Veterinario Perrygat, La Rioja)

**Nacho Sáenz** está al frente del Centro Pericial Clínico Veterinario Perrygat, pero su historia no se acaba aquí. También fue fundador de la Asociación Española de Peritos Veterinarios (AEPV), profesor de cursos de peritación veterinaria en el Grupo Asís, fundador de la Unidad Móvil Veterinaria de Logroño y de ACUPAR (Asociación de Clínicas Veterinarias de La Rioja), tareas que compagina con su faceta como creador, guionista y presentador de series de televisión. *“Mi trabajo diario es la clínica de pequeños animales que combino con la elaboración de informes periciales”*, nos explica en la entrevista.

El estudio pericial y la elaboración del informe correspondiente es un trabajo minucioso que tiene por objeto esclarecer la muerte o las lesiones producidas a un animal. ¿Cuáles son las novedades en este campo? *“Todo lo que suponga nuevas técnicas forenses que nos permitan un diagnóstico más certero, así como los cambios legislativos referentes a los animales”*.

El coronavirus ha puesto de manifiesto la esencialidad de la veterinaria, sin embargo, *“el trato a nuestra profesión no fue justo”*, asegura Nacho Sáenz, al mismo tiempo que añade: *“Pasamos inadvertidos, no se contó con nuestra opinión ni asesoramiento técnico sobre la crisis sanitaria”*. A ello se suma el mantenimiento del 21% del IVA, a pesar de que fue una promesa electoral.

El intrusismo en ciertas áreas de trabajo que son competencias del profesional veterinario es otro de los asuntos a resolver. *“Somos los únicos competentes en muchos de los ámbitos relacionados con la investigación y el asesoramiento que en este momento están siendo desarrollados con total impunidad por otros colectivos”*.

Pero el veterinario ¿qué puede hacer al respecto? *“Debemos apostar por el trabajo bien hecho, adoptar una actitud pedagógica con el propietario de forma que salga de la consulta bien informado y con la sensación de que sabemos lo que*



***“El inmovilismo y el conformismo han sido parte de nuestro día a día”***

*hacemos”*. En definitiva, preparación, trato personalizado y profesionalidad.

El modelo basado en la excelencia no es otro para Nacho Sáenz que aquel en el que haya sincronía entre la salud humana y la animal, *“donde los profesionales sanitarios de las dos ramas se complementen y sean los verdaderos asesores y garantes de la salud”*.

En relación con los próximos años: *“Es difícil asegurar la coexistencia pacífica entre lo público y lo privado si continuamos con el modelo actual de tecnificación masiva con macrocentros franquiciados que son dirigidos en su mayoría por personas ajenas a la profesión”*. Así, el futuro, en su opinión, depende de los propios veterinarios. *“Si sabemos defender nuestro trabajo y nuestras competencias, seremos capaces de hacernos valer. El inmovilismo y el conformismo han sido parte de nuestro día a día”*. 🐾